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Proyecto de Resolución 

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación  
 

RESUELVE 
 

                                                                             Expresar su más profunda 

preocupación y rechazo por la inacción, desinversión en materiales y recursos 

humanos, falta de mantenimiento y ajuste, que el Poder Ejecutivo Nacional viene 

implementando, en general, en el Sistema Ferroviario Argentino y, en particular, en 

la línea San Martín en la que el 10 de mayo una formación -con siete coches- 

colisionó con una locomotora y un coche furgón vacío en el kilómetro 4,900 - a la 

altura de la avenida Alcorta- sobre el viaducto Palermo. 

MICAELA MORAN 

DIPUTADA NACIONAL 
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FUNDAMENTOS 

 

Señor Presidente: 

El 10 de mayo una formación -con siete coches- de la línea San Martín colisionó 

con una locomotora y un coche furgón vacío, a las 10.31, en el kilómetro 4,900 - a 

la altura de la avenida Alcorta- sobre el viaducto Palermo. Como consecuencia El 

SAME emitió una alerta roja y desplegó un gran operativo en la zona: treinta 

personas fueron trasladadas con distinto tipo de lesiones. Otras 70 personas fueron 

evaluadas en el lugar del impacto, pero se determinó que no era necesario 

hospitalizarlas. 

Lamentablemente esto es una consecuencia de la política del Poder Ejecutivo en el 

Sistema Ferroviario Argentino a la que caracterizamos por la inacción, desinversión 

en materiales y recursos humanos, falta de mantenimiento y ajuste. 

Así lo entienden también quienes en carne propia -además de los usuarios- viven, 

sufren y padecen las consecuencias de esta política, que son los trabajadores del 

sector. En este sentido, Omar Maturano, secretario general de La Fraternidad, 

manifestó que había una locomotora detenida en las vías. “Se le dio vía libre al tren 

de pasajeros, se encontraron y chocaron”. 

El gremialista además denunció que el sistema de señalización no funcionaba. 

“Hace 10 días que estamos trabajando así porque se roban los cables de 

señalamiento, venimos reclamando que los reparen pero no hay repuestos, hay una 

degradación total de la empresa…No hay repuestos para señalamiento, pero 

tampoco para los trenes, hoy estamos conduciendo trenes como un día sábado, al 

75%, la degradación del presupuesto es total”. 

Dos días antes, el 8, en medio de los recortes y despidos en empresas estatales los 

trabajadores de la Unión Ferroviaria y de la Asociación del Personal de Dirección 

de Ferrocarriles y Puertos Argentinos (APDFA) denunciaron que hubo empleados - 

aproximadamente 100 trabajadores que habían sido desvinculados de la empresa- 

que fueron “impedidos de ingresar a realizar sus tareas normales y habituales en la 

Administración de Infraestructuras Ferroviarias Sociedad del Estado (ADIFSE)”, 

encargada de dirigir las obras de infraestructura ferroviaria de Trenes Argentinos. 
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 “ADIFSE es una empresa que tiene como finalidad la planificación, ejecución y 

control de todas las obras de mantenimiento, mejoras y renovación de la 

Infraestructura ferroviaria, que se encuentran prácticamente inactivas desde hace 

unos meses”, explicaron en el comunicado difundido por redes sociales. Y alertaron: 

“Son indispensables para el óptimo estado y desarrollo de la red ferroviaria. Si se 

pretende que la Argentina se desarrolle y produzca, el ferrocarril es una herramienta 

fundamental para lograrlo”. El documento lleva la firma de los secretarios generales 

Adrián Silva, de APDFA, y Sergio Sasia, de Unión Ferroviaria. 

Distintos testimonios señalan que la actual gestión ha suspendido las erogaciones 

presupuestarias, inclusive las referidas a trabajos críticos para la mejora de los 

servicios, como por ejemplo la compra de repuestos o la tercerización de trabajos 

de mantenimiento. A esto se le debe sumar la situación derivada de la irregular 

provisión de combustible lo que compromete la planificación y previsibilidad de los 

servicios. Asimismo, el material rodante se encuentra en una similar situación de 

escasez y no hay perspectivas de que ingresen nuevos coches en el corto o 

mediano plazo. 

En síntesis, es muy triste observar lo que sucedió en la Línea San Martín. La 

decisión de lograr el déficit 0 por parte de la actual gestión genera estos resultados. 

La desinversión llevada adelante en estos 5 meses en Trenes Argentinos trae 

consecuencias inmediatas: obras abandonadas, que eran fundamentales para la 

seguridad operacional, decisión que pone en riesgo constante a los servicios 

ferroviaria, al igual que el freno de las licitaciones para el mantenimiento de 

locomotoras, y la no provisión de cables de señalamiento, son algunas de las 

consecuencias que sufre el servicio y los trabajadores. 

Los 4 años ininterrumpidos de inversión que se realizó en la anterior gestión en el 

sistema ferroviario tuvieron un objetivo claro: Mejorar los servicios, recuperar 

kilómetros de vía, garantizar una mayor seguridad operacional garantizando la 

integridad de los pasajeros y trabajadores ferroviarios. Se había iniciado una 

recuperación clara de nuestro sistema ferroviario. Y estamos viendo cómo, 

nuevamente, lo están destruyendo. 

Por eso sostenemos que debemos enmarcar este accidente en el esquema de 

ajuste e inacción del gobierno nacional que ha originado un deterioro generalizado 

del sistema ferroviario y que no dimensiona el daño que causan sus decisiones en 

amplios sectores de la población.  
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A esto, debemos agregar que el gobierno solicitó al Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID) un permiso para reasignar U$S647.500.000 de varios préstamos 

otorgados desde la institución internacional al país, incluyendo U$S 400.000.000 

que estaban destinados a realizar mejoras en el ferrocarril San Martín. A nuestro 

entender, ya que no van a tener ese destino, sería de suma importancia que se 

incorporaran al presupuesto del Ministerio de Capital Humano para su uso en 

beneficio de las políticas sociales. 

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente 

iniciativa. 

 

MICAELA MORAN 

DIPUTADA NACIONAL 

 


